
进入 2012 年，种种利
空导致车市整体增长速度
放缓。但在东风日产，今年
100万台的产销目标仍在有
条不紊的进行中。

“一线市场已趋于稳
定，区域市场潜力不断凸
显，如何通过下沉资源在
三、四线市场上精耕细作，已成为企业新的增长点。”在专访时杨嵩表
示，今年年初，东风日产成立了地区营销部，以更贴近地区市场的需求作出
最正确、最快速的应对，从而更好地根据地区环境深耕市场。 记者 谢宽

记者：对今年车市的表现怎么
看？中国车市能否重现以前的荣光？

杨嵩：大家可能有种错觉，觉得
中国车市今年很惨，但我不这么
看。中国车市整体来说还是增长
的，虽然乘用车增长还不到 10%，但
我觉得已经很不错了。中国车市已
经是全球第一，还能保持正增长，在
这么高的基数上，已经非常罕见了。

为什么大家会有惨淡的感觉
呢？因为经历了前几年百分之几十
的高速增长，遇到这样的情况会有
很大的心理落差。处于连续几年高
速增长造成的惯性思维，今年很多
厂家目标都定得很高，大家基本把
目标定在 20%，但实际数据只有
7%，所以产能放空，销售压力加大，
竞争异常激烈。

深耕营销战略
记者：现在整个行业都在讨论

怎么在三四线做营销的话题，东风
日产有什么经验？

杨嵩：所有厂家都意识到要市
场下沉，并且都在行动。我们有一
个非常清晰的战略去做这件事。我
们发动了百城翻番计划，在100多个
地级市，要实现销量翻倍。这100多

个城市，去年销量占总量的 1/3，但
今年贡献的增量就已经占到总增量
的 2/3 以上。今年如果我们不做这
件事，别说 100万台，90万台可能都
有压力。今年的市场环境比往年严
苛得多，我们在沿海很多城市出现
销量负增长，甚至整个省份出现负
增长，这在过去是很少遇到的。

“最后一公里”的思维转变
记者：东风日产要完成100万辆

还是有压力的。最后一个季度里面，
将做什么样的举措来冲刺销量？

杨嵩：东风日产一定要实现100
万台。目前，我们整个销售，包括营
销都是为了这个目标开展的。9~10
月我们每个月都要销售10万台，压力
确实很大，但我们是非常有信心的。

我们提出了一个全新的概念叫
“最后一公里”。过去我们的思维都
是自上而下的，是管理者思维，工作
一层层分布下去。现在，我们要改变
思维，从消费者往前推，消费者的需
求到底是怎样的，我们与消费者的接
触点到底在哪里，我们要怎样做，才
能去影响、赢得消费者。

新车亮相、体验式营销、新
能源计划……当2012年众多车
商下调产销计划时，一汽丰田用
多点开花的方式显示出自身的
强大实力。数字显示，一汽丰田
1~8月份完成了382000台，同比
增长124%，全年预计销售60万
台的目标已成定局。一汽丰田
汽车销售有限公司公关室室长
马春平在接受专访时表示，一汽

丰田的全面发力，得益于企业产品线和营销线的结合，以及科技
创新的能力。 记者 谢宽

着力于新能源车市场开发
记者：一汽丰田在新能源车型

上走在市场的最前端，今年四月又
推出了“云动计划”，为新能源汽车
的发展开足马力，请问普锐斯在整
个一汽丰田销售体系中扮演什么样
的角色？

马春平：普锐斯是油电混合技
术，从技术来讲是丰田旗舰产品，这
一代和上一代相比，上一发动机是
1.5L排量，这一代是1.8L排量，这一代
的油耗是百公里4.3L。丰田是首次采
用在汽车上的新技术或者是作为汽车
行业当中首次采用的新技术。

其实，混合动力技术早在 1997
年丰田就已经把它实现了量产，在

1997 年之前，那时候大家还在追求
大排量、大汽车，丰田已经开始着手
研究混合动力技术，所以它率先在
1997年就已经实现了量产。普锐斯
这款车型在全球累计销售已经超过
250万台。

截至目前，1~8 月份，一汽丰田
的普锐斯已经卖了 2100 台，我们全
年的目标是3000台。第二代普锐斯
上市以后，中国消费者对混合动力
的认知发生了很大的变化，不只是
因为普锐斯的问题，还有凯美瑞、
CT200，包括RX，丰田越来越多导入
混合动力车在中国，也推动了中国
消费者对混合动力的认知。

记者：一汽丰田有什么营销方
式，保证全年的销量目标顺利地
实施？

马春平：一汽丰田全年60万台，
按目前的进展来讲问题不大。其实
从去年开始，我们一直围绕体验式
营销开展，今年也是进一步落定，比
如说，一汽嘉年华和卡罗拉相约等，
同时，今年一汽丰田参加各地的大
型车展以外，我们自己还有300多场
的小型车展，这些小型车展是在没

有经销商的城镇去进行展示。因为
这些体验活动做得比较踏实，因此
我们销量表现比较好。

之所以创造体验式营销，目的
是让消费者去了解你这个产品，体
验一汽丰田的企业文化以及我们的
服务。一汽丰田一直把企业的使命
作为让更多的消费者体验拥有汽车
的喜悦，同时，这也是丰田品牌一直
倡导的。在我们的所有活动当中始
终是围绕这个主题来进行设计。
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